



Sarampión, una amenaza prevenible

*Escribe: Jenny Katherine
Caniupan Caniupan,
docente Enfermería
UA de Chile, Temuco.*

El sarampión, una enfermedad que muchos creíamos superada, vuelve a desafiar la salud pública mundial. Estados Unidos, con todo su poder sanitario, enfrenta un brote que afecta principalmente a personas no vacunadas: el 97% de los casos, según los CDC, corresponde a quienes no recibieron la inmunización. Es una señal de alerta sobre cómo la desinformación y las brechas de cobertura amenazan décadas de avances.

La vacuna contra el sarampión, segura y efectiva desde hace más de 60 años, ha salvado millones de vidas. Sin embargo, la OMS advierte que el sarampión sigue siendo una de las enfermedades más contagiosas: una persona infectada puede transmitirla hasta a 18 no vacunadas. En 2022, hubo más de 9 millones de casos y 136.000 muertes, la mayoría en niños pequeños no inmunizados.

Chile destaca por su Programa Nacional de Inmunizaciones, que eliminó el sarampión autóctono en 1992 y mantiene altas coberturas. Hoy, el llamado es claro: reforzar la vacunación, especialmente en quienes nacieron entre 1971 y 1981. Vacunarse no es solo protegerse, es cuidar a toda la comunidad.